

Protokoll der Gemeinderatssitzung von St. Johannes am 16. Juni 2015

Ort: Gemeindezentrum St. Johannes

Beginn: 20:06 Uhr

Ende: 22:24 Uhr

Leitung: Frau Dr. Stephani Adams

Protokollant: Herr Dr. Ansgar Halfmann

Anwesende: Frau Dr. Stephani Adams, Herr Claus Büscher, Herr Dr. Ansgar Halfmann, Frau Sabina Höffner, Frau Monika Klar, Herr Pastor Willi Kumpf, Frau Sigrid Lerche, Herr Raimund Schlenker, Frau Jutta Schneider, Herr Heinrich Stüter, Frau Isabelle Vérin-Mühlenbein, Herr Michael Volmer

Entschuldigt: Frau Ruth Kuntz

Begrüßung

Frau Dr. Adams begrüßt die Anwesenden. Frau Lerche verliest einen geistlichen Impuls.

Top 1: Regularien

Das Protokoll der letzten Sitzung wird bei einer Enthaltung und ohne Gegenstimme genehmigt.

Top 2: Gemeinde

• Rückblick Fronleichnam / Gemeindefest

Das Gemeindefest war ein voller Erfolg. Der Gemeinderat bedankt sich sehr herzlich bei allen Organisatoren und Helfern, die zu diesem guten Gelingen beigetragen haben. Besonders gelobt wurde die Live-Musik am Donnerstagabend und die Aufführung der kfd-Theatergruppe am Samstagabend.

Der Gemeinderat erklärt sich bereit, zusammen mit den Vertretern des Elternrates bzw. des Fördervereins der KiTa zu überlegen, inwieweit diese noch mehr bei den Aktivitäten des Gemeindefestes berücksichtigt werden können. Frau Höffner wird daher zum nächsten Treffen des Elternrates / Fördervereins auch Vertreter des Gemeinderates einladen.

Ein Lob auch an den Familienliturgiekreis für die Vorbereitung der Familienmesse am Sonntag.

Anregungen, die in der Vorbereitung des nächsten Gemeindefestes diskutiert werden sollten:

- Einen gemeinsamen Beginn des Gemeindefestes festzulegen (ggf. durch Läuten einer Glocke oder durch die Bläsergruppe).
- Die Ausrichtung der Lautsprecherbox am Kindergarteneingang zu verändern.
- Einen extra Pommesstand einzurichten.

- **Bierzeltgarnituren**

Der Gemeinderat beschließt bei zwei Enthaltungen und ohne Gegenstimme die Anschaffung von 15 Bierzeltgarnituren aus dem Ausverkauf der „Blau Pause“.

Die Garnituren sollen zusammen mit den anderen Garnituren der KjG eingelagert werden. Herr Schlenker erklärt sich bereit, die KjG anzusprechen, so dass alte, schadhafte Garnituren aussortiert und entsorgt werden können. Auch eine Kennzeichnung der neuen Garnituren soll noch erfolgen.

Für den Verleih der Bierzeltgarnituren an Privatpersonen wird ein Beitrag von 5,- € pro Garnitur erhoben.

- **Stuhlkissen**

Die Stuhlkissen sind bestellt. Für die alten Stuhlkissen gibt es noch Verwendung, sie sollen daher nicht weggeworfen werden.

- **Türöffner**

Herr Büscher steht in Kontakt mit dem Bauordnungsamt zwecks der Baugenehmigung und des Brandschutzkonzeptes.

Die Tür des Seiteneingangs Rösenacker ist sehr schwergängig und müsste auch dringend instandgesetzt werden.

- **Schaukasten**

Frau Dr. Adams und Herr Büscher informieren über den aktuellen Stand der Planung. Es soll auch die evangelische Kirchengemeinde gefragt werden, ob Interesse am Austausch ihres Schaukastens besteht.

- **Geländer an der Orgelbühne**

Ein bezüglich der Sache angesprochenes Unternehmen hat sich bisher noch nicht zurückgemeldet.

- **Lautsprecheranlage**

Pastor Kumpf berichtet vom Besuch eines Mitarbeiters der Firma Seis Akustik. Es konnte ein Kurzschluss in einem Lautsprecher behoben und die Lautsprecheranlage auch wieder heruntergeregelt werden. Die Anlage sollte somit erstmal wieder funktionsfähig sein. Ein Angebot für eine neue Lautsprecheranlage wird erstellt. Aufgrund von Änderungen bei den Frequenzbereichen ist der Austausch des Handmikrofons erforderlich.

- **Stimmen aus der Gemeinde**

Der Gemeinderat dankt Herrn Schlenker für die Organisation des Sonntagstreffs. Ein besonderer Dank auch an Herrn Lerche für die Zubereitung des Kaffees. Der nächste Sonntagstreff findet am 23. August 2015 im Anschluss an die 11:30 Uhr Messe statt.

- **Verabschiedung der Ordensschwwestern**

Die Verabschiedungsfeier war eine sehr würdige, feierliche und schöne Veranstaltung. Trotz der vielen Teilnehmer hat die Organisation der Feier im St. Johannes-Stift sehr gut geklappt. Pastor Kumpf weist darauf hin, dass nicht nur die Gemeinde und das Stift sich auf die neue Situation einstellen müssen, sondern die Ordensschwwestern sich ebenso noch an ihr neues Umfeld gewöhnen müssen. Für das berufene Gemeinderatsmitglied Schwester

Reinfried soll ein/-e Nachfolger/-in gefunden werden. Herr Pastor Kumpf wird geeignete Personen dazu ansprechen.

- **Bericht aus den Sachausschüssen**

- Caritas / Besuchsdienst

Frau Schneider berichtet vom Projekt Wohlfahrtstraße. Am 13. Juni 2015 hat dort ein Begegnungsfest stattgefunden.

- Liturgie

Es ist noch offen, wie es nach dem Ausscheiden von Frau Schneider mit der Komplet und dem „Feierabend mit Gott“ weitergeht. Frau Schneider wirbt dafür, sich Gedanken für eine weitere Nutzung der Kapelle des Hegge Kollegs zu machen.

- Jugend

Herr Büscher berichtet vom Elternabend der DPSG. Es ist dort über bauliche Mängel (Feuchtigkeit, Schimmel) in Raum 32 geklagt worden. Um die alten Polstermöbel und weitere Sachen zu entsorgen, ist es geplant, den Sperrmüll zu bestellen. Dazu müssten jedoch zuerst alle zu entsorgenden Sachen aufgelistet werden.

Top 3: Bericht aus der Pfarrei

- **Pastoralkonferenz**

Frau Schneider informiert darüber, dass erst in einer Sitzung nach den Sommerferien darüber entschieden wird, wer nach ihrem Weggang künftig welche ihrer Dienste übernehmen wird.

- **Pfarrgemeinderat**

Herr Dr. Halfmann berichtet von der letzten Sitzung des Pfarrgemeinderates am 11. Juni 2015. Im Mittelpunkt stand dabei die Pfarreikonferenz vom 21. Mai 2015 in St. Franziskus. Es wurde lange darüber diskutiert, wie mit den dort erhaltenen Informationen nun weiter verfahren werden sollte. Ein einheitliches Vorgehen in allen Gemeinden erschien allen erstrebenswert. Ob es Gemeindeversammlungen, eine Pfarreiversammlung und / oder eine Art „Hirtenbrief“ zu dem Thema geben soll, steht noch nicht fest und wird als Aufgabe an den Koordinierungsausschuss weitergegeben.

Der Pfarrgemeinderat hat Frau Salk-Weimer, Frau Benning und Frau Frings als Vertreter für den Koordinierungsausschuss benannt.

- **Kirchenvorstand**

In diesem Jahr finden am 7. und 8. November Kirchenvorstandswahlen statt. Von den aktuellen Mitgliedern des Kirchenvorstandes wird diesmal nur Herr Giesen als Vertreter der Gemeinde St. Johannes ausscheiden, sich aber wieder zur Wahl stellen. Der Gemeinderat wird die Wahlen in gewohnter Art und Weise unterstützen.

Top 4: Sonstiges

- Herr Schlenker stellt die Idee einer Musikveranstaltung (Rock Pop oder Gospel) im großen Saal des Gemeindezentrums vor. Der Erlös der

Veranstaltung wäre für die Jugendverbände bestimmt. Herr Schlenker wird dazu eine Grobplanung entwerfen.

- Herr Pastor Kumpf informiert den Gemeinderat darüber, dass er den Bischof in einem Brief darum gebeten hat, ihn zum 31. August 2015 vom Amt des Pastors in St. Johannes zu entpflichten. Er wird aber als Pastor im besonderen Dienst der Pfarrei St. Franziskus erhalten bleiben und auch bis auf Weiteres im Pfarrhaus in St. Johannes wohnen bleiben.

Nächster Termin

Die nächste Sitzung des Vorstands findet am 9. September 2015 und die des Gemeinderates am 23. September 2015, jeweils um 20.00 Uhr im Gemeindezentrum St. Johannes, statt.

Frau Dr. Adams bedankt sich bei den Teilnehmern und beschließt die Sitzung.

Bochum, den 24. Juni 2015

Dr. Stephani Adams
- Vorsitzende -

Dr. Ansgar Halfmann
- Schriftführer -